



## EFEMÉRIDES



Septiembre, mes de múltiples efemérides ambientales relevantes, cuyas celebraciones se han visto afectadas este año por el paso del huracán Fiona, y concluyendo el mes, otros fenómenos atmosféricos impactan a nuestro país. Hoy más que nunca es importante tener presente la manera de eliminar, o de reducir los efectos negativos que nuestras actividades

provocan en el medioambiente, tratando de ser personas resilientes y solidarias.

Vivimos tiempos extraordinarios, y son estos los que forman a las personas extraordinarias.

## NOTICIAS PIENSO EN VERDE



La UNPHU es centro de acopio para los damnificados del huracán Fiona. Del 21 al 23 de septiembre colaboramos con las siguientes instituciones: Peña por un Mejor País, Banco de Alimentos de República Dominicana, y Fundación Cruz Jiminián. Luego, del 24 al 30, unidos al grupo SIN y la Fundación Sur Profundo, seguimos recibiendo cientos de libras de alimentos, ropa, medicamentos, etc. Decenas de voluntarios, tantos de la universidad como de colegios e instituciones privadas; aportaron su tiempo en esta noble labor, y cientos de personas se desplazaron para traer sus aportes.



Continuamos con nuestra Campaña RAE, para recibir pequeños aparatos eléctricos y electrónicos que no vayas a utilizar o estén averiados. La campaña ha tenido resultados muy significativos, tanto para nuestra comunidad educativa como para el medio ambiente. De igual manera, seguimos haciendo acopio del papel, cartón que quieran traer para que sea reciclado.

Los libros que no vayas a utilizar, puedes donarlos a la campaña El Libro que Camina y recuerda que continua el acopio de tapitas plásticas para apoyar el proyecto Tapitas x Quimio, pues... ¡juntos lo hacemos mejor!



Permanece atento a nuestras redes y diferentes canales de comunicación. Tenemos varias actividades ambientales para el mes de octubre.



**PALABRAS DEL SR. RECTOR**

Este mes, el objetivo de la acción ambientalista se enfoca directamente, a nivel internacional y en nuestro país, sobre el fomento una cultura de conciencia y compromiso de la ciudadanía hacia el cuidado de las playas, áreas marinas, ríos y lagos.

En septiembre se celebran las siguientes fechas: El 10, Día Nacional del Arrecife, el 16, Día Internacional de la Preservación de la Capa de Ozono; el 17, Día Internacional de la Limpieza de Costas, Playas y Riberas, y el 28, el Día Marítimo Mundial.

Vemos con satisfacción que cada año son más personas las que se unen y muestran interés en participar en esta importante causa y cada vez son más los participantes en acciones como la recolecta de toneladas de residuos, que son clasificados, pesados y destinados para reciclaje. Pero no es suficiente ¡La causa ambiental es una demanda urgente y debemos actuar cada día con nuestro máximo esfuerzo!.

¡Soy UNPHU! ¡Pienso en verde!

*Arq. Miguel Fiallo Calderón*

## **FRASE AMBIENTAL**

“Hay un libro abierto siempre para todos los ojos: la naturaleza”.

*Jean-Jacques Rousseau.*

## **NOTICIAS AMBIENTALES**



## **El desarrollo de Pedernales en riesgo**

Existen atractivos e importantes planes para el tan esperado desarrollo de la provincia de Pedernales, sin embargo, hay un factor muy importante de riesgo: la disponibilidad de agua. La Academia de Ciencias de la República Dominicana señala que la parte oriental de la Sierra de Bahoruco es parte fundamental de la solución. Eleuterio Martínez, vicepresidente de dicha institución, señala que “La única garantía está en Bahoruco Oriental”.

Es momento de analizar y planificar la historia, pues esta nos ha mostrado las terribles consecuencias de la mala planificación en el aprovechamiento y distribución de nuestros recursos naturales.

Fuente: <https://www.diariolibre.com/planeta/medioambiente/2022/08/10/bahoruco-oriental-garantia-del-agua-en-proyecto-pedernales/1996905>

## ÚNETE A PIENSO EN VERDE

**Sé parte del equipo de miembros y voluntarios Pienso en Verde. Mantente informado de las próximas actividades con informaciones ambientales importantes, conferencias, charlas y muchas cosas más, con valor de horas curriculares. Solo debes llenar el formulario que se encuentra aquí <https://www.unphu.edu.do/programas/pienso-en-verde/>.**

**UNPHU**  
Universidad Nacional  
PedroHenriquez Ureña

### **Dirección Medioambiental y Recursos Naturales**

Av. John F. Kennedy Km 7 1/2 Apartado Postal 1423, Santo Domingo, República Dominicana.

[direccionmedioambiental@unphu.edu.do](mailto:direccionmedioambiental@unphu.edu.do)

(809) 562-6601 ext 2333